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ATA DA 24ª SESSÃO DO 2º PERÍODO 
LEGISLATIVO DE 2021

Aos vinte e nove dias do mês de 
setembro do ano de dois mil e vinte e 
um, centésimo septuagésimo oitavo 
ano de Fundação da cidade de 
Petrópolis, no Salão Plenário da 
Câmara Municipal de Petrópolis, 
verificado o quórum e havendo número 
legal, ás dezesseis horas e trinta 
minutos, o Vereador Júnior Coruja, 
declarou aberta a presente Sessão 
com os seguintes dizeres: Feliz a 
nação cujo Deus é o Senhor. Sob a 
proteção de Deus e em nome do povo 
de Petrópolis damos início aos nossos 
trabalhos. Em seguida, solicitou ao 
Secretário “Ad hoc” Vereador Dr. 
Mauro Peralta, que realizasse a leitura 
da ata anterior e do expediente.  
Realizada a leitura da ata anterior, esta 
restou aprovada. EXPEDIENTE: GP 
Projeto de Lei nº: 1012/2021 (CMP 
8212/2021); GP Diversos nº: 1013/2021 
(CMP 8213/2021); GP Diversos nº: 
1014/2021 (CMP 8214/2021); GP 
Diversos nº: 1015/2021 (CMP 
8215/2021); GP Diversos nº: 1016/2021 
(CMP 8216/2021); GP Diversos nº: 
1017/2021 (CMP 8217/2021); Projeto 
de Lei nº: 3217/2021 do Vereador 
Maurinho Branco; Projetos de Leis nº: 
8060 e 8208/2021 do Vereador Gil 
Magno; Projeto de Lei nº: 8209/2021 
do Vereador Yuri Moura; Indicação 
Legislativa nº: 8219/2021 do Vereador 
Ronaldo Ramos; Requerimentos de 
Informações nº: 8190 e 8191/2021 do 
Vereador Yuri Moura; Requerimento de 
Informação nº: 8192/2021 do Vereador 
Octavio Sampaio; Indicações nº: 8175 
à 8177, 8179 à 8188, 8193 à 8198, 
8210, 8211, 8220, 8223, 8224, 8226, 
8227 e 8230 à 8238/2021. Terminada a 
leitura do Expediente o Vereador 
Marcelo Lessa solicitou a inversão de 
pauta e com a anuência dos demais 
Vereadores passou à ORDEM DO DIA: 
Colocado em 1ª discussão e votação o 
Projeto de lei nº: 1271/2021 do 
Vereador Eduardo do Blog. O Projeto 
foi aprovado com 13 votos. Registre-se 
a ausência do Vereador Maurinho 
Branco e do Vereador Octavio 
Sampaio. Colocado em discussão e 
votação única a Indicação Legislativa 
nº: 6469/2021 do Vereador Fred 
Procópio. A Indicação foi aprovada 
com 14 votos. Registre-se a ausência 
da Vereadora Gilda Beatriz. Colocado 
em discussão e votação única a 
Indicação Legislativa nº: 6470/2021 do 
Vereador Fred Procópio. A Indicação 
foi aprovada com 14 votos. Registre-se 
a ausência da Vereadora Gilda Beatriz. 
Colocado em discussão e votação 
única o Requerimento de Inclusão nº: 
8254/2021 do Vereador Júnior Coruja. 
O Requerimento foi aprovado com 11 
votos. Registre-se a ausência do 
Vereador Eduardo do Blog, da 
Vereadora Gilda Beatriz, do Vereador 
Maurinho Branco e do Vereador 
Octavio Sampaio. Registre-se que o 
Vereador Eduardo do Blog pediu vista 
de 2 dias ao GP Veto 888/2021 (CMP 
7742/2021). O pedido de Vista foi 
aprovado com 15 votos. Colocado em 
discussão e votação única as 
Indicações nº: 0831, 0834 e 0838/2021 
do Vereador Maurinho Branco; 3601, 
3602 e 3635/2021 do Vereador Júnior 
Coruja; 5702, 5703 e 5704/2021 do 
Vereador Marcelo Chitão; 5781, 5910 e 
5913/2021 do Vereador Eduardo do 
Blog; 6610, 6618 e 6625/2021 da 
Vereadora Gilda Beatriz; 6713, 6714 e 
6718/2021 do Vereador Junior Paixão; 
7100, 7171 e 7251/2021 do Vereador 
Dudu; 7132, 7133 e 7134/2021 do 
Vereador Fred Procópio; 7261, 7264 e 
7471/2021 do Vereador Gil Magno; 
7340, 7341 e 7342/2021 do Vereador 
Yuri Moura; 7626, 7627 e 7636/2021 
do Vereador Marcelo Lessa. As 
Indicações foram aprovadas em bloco 
com 15 votos. Registre-se que o 
Vereador Fred Procópio solicitou que 
fosse consignado a instabilidade da 
internet da Casa, prejudicando os 
Vereadores na votação. Desta forma, 
posteriormente foram computados os 
votos dos Vereadores que não 
conseguiram votar de modo online. 
Terminada a ORDEM DO DIA, o 
Senhor Presidente passou a palavra 
aos Senhores Vereadores inscritos 
para fazer uso da tribuna, convidando 
assim o primeiro Vereador: 1) 
MARCELO LESSA, LIDER DO 
SOLIDARIEDADE – Iniciou a sua fala 
cumprimentando a Presidência, os 
demais Vereadores, os presentes, a 
imprensa e os telespectadores. 
Mandou um abraço à Dona Claudia e 
aos moradores do bairro Siméria e 
disse que visitará o bairro de onde 
recebeu muitas demandas. Falou 
sobre a CPI da saúde, onde o 
Presidente da CPI indaga o 
empresário Luciano Hang. Disse que 
o Senador do PT Humberto costa, quis 
“mexer na ferida” do empresário, 
falando da morte da mãe do 
empresário. Falou que o Senador 
Renan Calheiros acusou a família 
Bolsonaro de tudo que esta 
acontecendo no Brasil e não deram o 
direito de resposta ao Deputado 
Federal Flavio Bolsonaro. Disse que a 
CPI vem envergonhando o Brasil e 
que espera que o Ministério Público 
Federal peça arquivamento, pois os 
relatores estão perdidos. Falou que se 
o Brasil fosse um País sério um 
condenado a prisão não poderia se 
candidatar a eleição e nem fazer parte 
de nenhum partido político. Disse que 
muitas estradas no Brasil ficaram 
prontas neste Governo e que o 
Presidente Bolsonaro conseguiu levar 
água para a população do nordeste. 
Fez um apelo ao Governador do 
Estado, Claudio Castro, para reduzir o 
preço dos combustíveis. Falou que o 
Deputado Arthur Lira fará um Projeto 
de Lei para que os impostos de 
combustíveis sejam fixos. Questionou 
que a gasolina sai a dois reais da 
Petrobras e chega a sete reais nas 
bombas dos postos de gasolina. 
Agradeceu e despediu-se. 2) 
DOMINGOS PROTETOR, LÍDER DO 
PSC – Iniciou a sua fala 
cumprimentando a Presidência, os 
demais Vereadores, os presentes, a 
imprensa e os telespectadores. Falou 
sobre o imposto da ração animal que 
teve um aumento desproporcional no 
mandato da Ex Governadora Rosinha 
Garotinho e que o aumento continua 
até hoje. Fez um apelo ao Governador 
Claudio Castro para rever o ICMS das 
rações de cães e gatos. Falou que tem 
sem empenhado muito para o retorno 
do castra móvel e que fica parado na 
burocracia do departamento de 
licitações. Disse que vai ao 
departamento, com autorização do 
Prefeito Hingo Hammes, pedir 
agilidade na compra dos insumos para 
colocar o castra móvel funcionando. 
Falou que foi convidado para avaliar e 
elaborar o programa municipal de 
educação ambiental. Agradeceu o 
Presidente da COMDEP Leonardo 
Fernandes e parabenizou pelos 
serviços que vem prestando à frente da 
Companhia. Disse que tem uma 
minoria de pessoas que vandalizam as 
lixeiras nas ruas da cidade e que 
mesmo assim a COMDEP consegue 
fazer um excelente trabalho deixando a 
cidade limpa e organizada. Agradeceu 
e despediu-se. 3) DR MAURO 
PERALTA, LÍDER DO PRTB – Iniciou 
a sua fala cumprimentando a 
Presidência, os demais Vereadores, os 
presentes, a imprensa e os 
telespectadores. Disse que a maioria 

dos moradores do bairro Cascatinha 
está apoiando o fim da baderna de 
motos no bairro. Falou que o Hospital 
Santa Tereza registrou quatrocentos e 
doze acidentes de motos. Disse que foi 
surpreendido como uma circular, 
informando que os Vereadores não 
poderiam ficar mais de três horas 
numa audiência pública e enalteceu 
que esta Casa, é uma casa do povo e 
não da para cortar as falas das 
pessoas que participam da audiência. 
Falou que a Casa tem que dar o 
exemplo e que os funcionários que 
ficarem alem do horário tem que 
receber horas extras. Disse que foi 
procurado pela Bispa Eliane que está 
preocupada com a nomeação do 
Professor José Luiz para o cargo de 
secretário de educação. Agradeceu ao 
Prefeito Hingo Hammes por ter trocado 
a direção do Hospital Municipal Nelson 
de Sá Earp, colocando como diretor, o 
Dr. Geraldo Menezes. Falou que o ex 
Prefeito será candidato a Deputado e 
que a população não deve votar no ex 
Prefeito por conta de tudo o que ele fez 
com a saúde do município. Disse que o 
Ministério Público deveria investigar 
aonde foram parar os quarenta e oito 
milhões de reais que foram destinados 
a saúde do município. Agradeceu e 
despediu-se. Registre-se que o 
Vereador Marcelo Chitão assumiu a 
Presidência. 4) EDUARDO DO BLOG, 
LÍDER DO REPUBLICANOS – Iniciou 
a sua fala cumprimentando a 
Presidência, os demais Vereadores, os 
presentes, a imprensa e os 
telespectadores. Agradeceu a equipe 
da CPTrans que atendeu o bairro de 
Correas com pintura de faixas de 
pedestres, vagas de carro e instalação 
de abrigo para espera de coletivo. 
Agradeceu também ao Presidente da 
Associação de Moradores de Correas, 
o Senhor Serginho, ao Senhor Marco 
Antonio, Presidente da associação de 
Moradores do Bairro da Glória e ao 
Presidente da Associação de 
Moradores do Bonfim, o Senhor 
Fabiano por mapearem e ajudaram a 
resolver os problemas do bairro. 
Agradeceu ao Prefeito Hingo Hammes 
pelo asfalto na Rua do Catubira no 
bairro Itaipava. Disse que cobra, briga 
e fiscaliza, mas também mostra 
resultado do trabalho do Governo. 
Falou que o CRAS e o posto de saúde 
do bairro Quitandinha serão 
reformados. Disse que esteve em 
Pedro do Rio fiscalizando a regulação 
das ambulâncias e que a população 
não pode esperar a ambulância do 
SAMU chegar até a região. Lembrou 
que em janeiro de dois mil e vinte um, 
fez uma visita ao SAMU, conversou 
com os Profissionais e viu como 
funciona bem o trabalho destes 
profissionais. Falou que o Posto de 
Saúde de Pedro do Rio está recebendo 
melhorias. Disse que o Prefeito Hingo 
Hammes sempre busca o melhor para 
cidade e que tem certeza que resolverá 
junto com o Secretário Dr. Aloísio 
Barbosa, os problemas da saúde. 
Agradeceu e despediu-se. 5) 
RONALDO RAMOS, DO PSB - Iniciou 
a sua fala cumprimentando os demais 
Vereadores, os presentes, a imprensa 
e os telespectadores. Lembrou do Dia 
do Policial Civil e disse estar honrado 
pela cidade ter duas Delegacias. Disse 
que tem moções a entregar aos 
policiais, mas ainda não foi possível e 
que marcará uma data para a entrega. 
Falou que já delatou a questão da 
ambulância que fica no Posto de 
Saúde de Pedro do Rio e pediu que a 
decisão do uso da ambulância, seja do 
médico plantonista e não por 
autorização do SAMU. Disse que 
esteve com o Secretário de Saúde, 
com a Diretora Administrativa e com o 
secretário de Obras, para acelerar as 
obras de recuperação do prédio na 
posse, para voltar a funcionar o pronto 
atendimento. Falou que está muito 
embolado o atendimento do PSF com o 
Pronto Atendimento no posto de saúde 
da posse e que com a recuperação do 
prédio, o pronto atendimento ficará 
mais efetivo. Disse que está 
elaborando uma indicação para que o 
programa “Agita Petrópolis”, atenda os 
portadores de deficiência e que precisa 
urgentemente incluir estas pessoas 
neste programa. Falou que está 
elaborando um Projeto para inclusão 
social dos pacientes de saúde mental, 
através do esporte e pediu ajuda ao 
Vereador Dr. Mauro Peralta para 
auxiliar neste projeto. Disse que o 
esporte será muito importante na 
recuperação dos pacientes de saúde 
mental. Registre-se que o Vereador 
Ronaldo Ramos assumiu a Presidência. 
6) MARCELO CHITÃO, LÍDER DO PL 
– Iniciou a sua fala cumprimentando a 
Presidência, os demais Vereadores, os 
presentes, a imprensa e os 
telespectadores. Disse que fez uma 
vistoria no Bela Vista onde constatou 
problemas de falta de pavimentação 
nas ruas e relatos de moradores que 
disseram que há muito tempo as ruas 
estão sem manutenção. Falou que não 
tem o hábito de ligar para o Prefeito, 
mas naquele momento teve que 
informar para o Prefeito a real situação 
das ruas. Enalteceu o Prefeito Hingo 
Hammes, que prontamente atendeu ao 
seu pedido de “tapa buraco” para as 
ruas do Bela vista. Disse que teve uma 
conversa com o Subsecretário de 
Obras, o Senhor Erickson, sobre a 
implementação de uma usina de 
asfalto quente no município e que já 
tem uma indicação para criação da 
usina. Falou que junto ao Vereador 
Ronaldo Ramos visitou a usina de 
asfalto quente de São José do Vale do 
Rio Preto e trouxe informações para 
resolver problemas da pavimentação 
na cidade. Citou a Rua Joaquim Agante 
Moço por esta em ótimo estado, após 
ser pavimentada com asfalto frio, mas 
alertou que ruas onde passam veículos 
mais pesados o asfalto tem que ser 
quente. Agradeceu a equipe da 
COMDEP pelo trabalho realizado na 
Região do segundo distrito e 
melhorando algumas áreas onde foram 
feitos jardins. Disse que já fez algumas 
reclamações sobre o não atendimento 
do telefone do Disk entulho e também 
para que  aumente a quantidade de 
caminhões que recolhem os entulhos. 
Agradeceu e despediu-se. Registre-se 
que o Vereador Marcelo Chitão 
assumiu a Presidência. Terminada a 
fala dos Vereadores e NADA MAIS 
HAVENDO A TRATAR, a Presidência, 
às dezoito horas e trinta e oito minutos, 
declarou encerrada a sessão, 
convocando os Senhores Vereadores 
para a próxima sessão, que ocorrerá 
em cinco de outubro de dois mil e vinte 
e um, às dezesseis horas. Escrevo, 
atesto e assino para fazer constar, 
Victor Mendes de Souza, Assessor 
para Procedimentos Públicos. 
Registre-se e publique-se.

Victor Mendes de Souza

ATA DA 25ª SESSÃO DO 2º 
PERÍODO LEGISLATIVO DE 2021

Aos cinco dias do mês de outubro do 
ano de dois mil e vinte e um, centésimo 
septuagésimo oitavo ano de Fundação 
da cidade de Petrópolis, no Salão 
Plenário da Câmara Municipal de 
Petrópolis, verificado o quórum e 
havendo número legal, ás dezesseis  
horas e quinze  minutos, o Vereador 
Júnior Coruja, declarou aberta a 
presente Sessão com os seguintes 
dizeres: Feliz a nação cujo Deus é o 

Senhor. Sob a proteção de Deus e em 
nome do povo de Petrópolis damos 
início aos nossos trabalhos. Em 
seguida, solicitou ao Primeiro  
Secretário  Vereador Yuri Moura, que 
realizasse a leitura da ata anterior e do 
expediente.  Realizada a leitura da ata 
anterior, esta restou aprovada. 
EXPEDIENTE: GP Veto nº: 1026/2021 
(CMP 8244/2021); GP Veto nº: 
1025/2021 (CMP 8243/2021); Projetos 
de Leis nº: 7255, 7256, 7257, 7258 e 
8286/2021 do Vereador Ronaldo 
Ramos; Projeto de lei nº: 8134/2021 do 
Vereador Maurinho Branco; Projeto de 
Lei nº: 8241/2021 do Vereador Fred 
Procópio; Projeto de Lei nº: 8246/2021 
do Vereador Octavio Sampaio; 
Indicação Legislativa nº: 8245/2021 do 
Vereador Eduardo do Blog, do Vereador 
Gil Magno e do Vereador Ronaldo 
Ramos;Indicação Legislativa nº: 
8247/2021 do Vereador Gil Magno; 
Indicação Legislativa nº: 8259/2021 do 
Vereador Domingos Protetor e Gil 
Magno; Indicação Legislativa nº: 
8289/2021 do Vereador Ronaldo 
Ramos;  Indicações nº: 8248, 8250, 
8252, 8264 à 8266, 8268 à 8275, 8278 
à 8280, 8282, 8284 e 8296 à 8299/2021. 
Terminada a leitura do Expediente, o 
Senhor Presidente passou a palavra 
aos Senhores Vereadores inscritos para 
fazer uso da tribuna, convidando assim 
o primeiro Vereador: 1) MARCELO 
LESSA, LIDER DO SOLIDARIEDADE – 
Iniciou a sua fala cumprimentando a 
Presidência, os demais Vereadores, os 
presentes, a imprensa e os 
telespectadores. Fez uma reclamação a 
empresa Enel. Disse que esta empresa 
vem causando transtornos a nossa 
cidade. Relatou um e-mail que foi 
enviado a mesma no dia 17 de setembro 
de 2021, pedindo que fizessem a 
reposição de um fio, para que fosse 
ligada a iluminação pública, e-mail este 
que até hoje não deram uma resposta, 
nem concluíram o serviço. Falou que 
esta empresa não faz a manutenção 
correta, assim toda vez que chove, a luz 
acaba. Elogiou a nova empresa de 
iluminação pública que vem atendendo 
todos os pedidos no aplicativo. Citou 
alguns postes no bairro Morin, que 
estão sem luz, graças a Enel que não 
faz o reparo nos fios. Agradeceu e 
despediu-se. 2) DOMINGOS 
PROTETOR, LÍDER DO PSC – Iniciou a 
sua fala cumprimentando os demais 
Vereadores, os presentes, a imprensa e 
os telespectadores. Disse não entender 
porque concessionárias como a Enel e 
Águas do Imperador, tem carta branca 
dentro do Município, as mesmas fazem 
o que querem. Falou esperar que até o 
fim de seu mandato tenha uma mudança 
radical nesta situação que é encontrada 
hoje, destas concessionárias que 
ganham tubos de dinheiro, e querem 
fazer seu serviço de qualquer jeito. 
Citou a questão da internet 5G para 
Petrópolis, pois diversos lugares já 
nossa cidade não tem sinal de internet. 
Falou ter passado uma tarde tranquila, 
no dia anterior, sem as redes sociais 
funcionando. Relatou que muita da 
responsabilidade com animais cabe ao 
poder público, e que a lei é bem clara 
quando diz que o poder público tem a 
tutela destes animais. Disse que 
quando se refere a poder público, não 
está se referindo só a Prefeitura, mas 
também aos Governos Federal e 
Estadual. Agradeceu todo o apoio que o 
Prefeito Hingo Hammes vem dando a 
causa animal. Comentou que a COBEA 
recebe inúmeras denúncias. Explicou 
que muitas pessoas confundem, mas a 
COBEA é um órgão fiscalizador. 
Agradeceu e despediu-se. 3) DR. 
MAURO PERALTA, LÍDER DO PRTB – 
Iniciou a sua fala cumprimentando os 
demais Vereadores, os presentes, a 
imprensa e os telespectadores. Falou 
que no dia 30 de setembro foi o dia do 
jornaleiro e não teve sessão plenária 
nesta Casa, então queria aproveitar o 
dia de hoje para parabenizar o Ney da 
banca de Corrêas e em seu nome todos 
os jornaleiros, o Adriano do Pellegrini, o 
Carlinhos, pois o jornaleiro trabalha de 
segunda a segunda levando 
informações e cultura para todos nós. 
Disse que também no dia 30 de 
setembro foi dia da secretária. 
Cumprimentou Rosângela Pissurno, 
secretária da Clínica Paulo Amorim há 
vinte e seis anos, e em seu nome 
cumprimentou também todas as 
secretárias de médicos e dentistas. 
Citou que ontem dia 4 de outubro foi o 
dia da agente comunitária, sendo assim 
gostaria de cumprimentar a Raquel do 
Vale do Carangola e em seu nome 
todas as agentes de saúde. Relatou 
que dia 5 de outubro é dia de São 
Benedito e também dia da pequena e 
média empresa. Falou que a pequena e 
média empresa no Brasil, ela responde 
por trinta e cinco por cento do produto 
interno bruto, de toda riqueza do nosso 
país. Disse ter recebido muita 
reclamação, principalmente do pessoal 
do Morin, de não estarem conseguindo 
marcar consultas pelo telefone da 
secretaria de saúde. Afirmou já ter 
oficiado as reclamações a secretaria e 
espera que seja resolvido. Parabenizou 
Charles Rossi, presidente do instituto 
Municipal de Cultura, pois esteve 
visitando e soube que saíram três 
toneladas de lixo do Centro de Cultura. 
Parabenizou também ao Prefeito Hingo 
Hammes pela nomeação de Charles 
Rossi. Questionou o Governo passado, 
por ter deixado a biblioteca Gabriela 
Mistral jogada. Agradeceu e despediu-
se. 4) GIL MAGNO, DO DC– Iniciou a 
sua fala cumprimentando a 
Presidência, os demais Vereadores, os 
presentes, a imprensa e os 
telespectadores. Lembrou que no dia 
de hoje teria uma audiência pública 
com a Águas do Imperador, mas que a 
mesma foi cancelada. Disse que fará 
perguntas a empresa Águas do 
Imperador, que vai até fazer em forma 
de requerimento de informação. Falou 
que tem inúmeras perguntas a fazer, 
como tratamento de esgoto, os 
problemas no condomínio do Vicenzo 
Rivetti. Questionou se esta empresa foi 
parceira dos petropolitanos ou se os 
deixou a deriva. Disse que é um 
absurdo estas concessionárias 
ganharem oceanos de dinheiro e não 
prestarem um bom serviço. Falou 
sobre um projeto de lei de sua autoria, 
cidade inteligente, tudo a ver com a 
tecnologia que está chegando, 5G, que 
vai facilitar muito a vida do 
Petropolitano. Falou sobre a tecnologia 
do QR CODE que está em moda no 
mundo inteiro e nós estamos 
“engatinhando” ainda. Disse que 
precisamos preparar melhor Petrópolis. 
Sugeriu que tenhamos em todos os 
postes do município uma identificação 
QR CODE, para facilitar na hora de 
pedir uma troca de lâmpadas. Citou 
uma Indicação Legislativa de sua 
autoria, para que tomem a terceira 
dose da vacina contra a COVID-19, 
todos os profissionais da linha de 
frente da saúde.  Agradeceu e 
despediu-se. 5) MAURINHO BRANCO, 
DO DEM – Iniciou a sua fala 
cumprimentando a Presidência, os 
demais Vereadores, os presentes, a 
imprensa e os telespectadores. Falou 
sobre a falta de respeito absurda, das 
empresas Águas do Imperador e Santa 
Luzia com os moradores de Itaipava. 
Disse já ter conversado com Presidente 
da CPTRANS Luciano Moreira, que já o 
convidou para ir até o local, que o 
mesmo já andou junto dele em Itaipava. 
Relatou que uma obra que pode ser 
feita a noite está causando um caôs no 
trânsito dos distritos. Citou uma 

Indicação legislativa que já foi votada 
nesta Casa para que estas obras não 
fossem realizadas das 7 as 9h da 
manhã e das 14 as 19h da noite para 
dar menos impacto no trânsito. Falou 
que vai cobrar ao Prefeito pois está 
indicação até hoje não retornou a está 
Casa como projeto de lei. Citou outro 
buraco que a Águas do Imperador abriu 
em frente a UCP, afirmou que está 
empresa não se importa se as pessoas 
tem pressa de locomover ou uma 
ambulância querendo socorrer alguém 
doente. Disse que o Presidente da 
CPTRANS Luciano Moreira já entrou 
em contato com o engenheiro da Águas 
do Imperador e com Vitor da empresa 
Santa Luzia. Contou que já fez uma 
reunião com Vitor da Santa Luzia e o 
superintendente Leive que assumiu a 
regional do Dnit no Estado do Rio de 
Janeiro e com mais alguns engenheiros 
do Dnit e falaram que as obras da 
delegacia 106, até a Estrada das Arcas 
seriam feitas a noite e hoje eles estão 
com obras em frente ao Corpo de 
Bombeiros nas duas pistas, o que está 
deixando o trânsito de Itaipava 
completamente parado, sendo assim 
seu telefone não para de tocar com 
reclamações da população. Falou não 
ser contra a obra, mas que seja feita no 
horário certo, pois assim prejudica 
demais a vida de quem mora e quem vai 
para os distritos. Relatou já ter 
encaminhado ofícios para o Prefeito e a 
CPTRANS e espera que tomem 
providencias pois a população não 
pode ficar a mercê destas empresas. 
Apresentou um anuário estatístico do 
DETRAN sobre a nossa cidade. Falou 
que cada dia mais aumentam as motos 
circulando. Relatou que muitas pessoas 
reclamam de terem sido multadas, mas 
cometem milhares de infrações de 
trânsito. 6) RONALDO RAMOS, LÍDER 
DO PSB – Iniciou a sua fala 
cumprimentando os demais Vereadores, 
os presentes, a imprensa e os 
telespectadores. Disse que quem mora 
no quinto distrito e precisa usar o 
transporte público para ir até o Brejal e 
retornar, porém sofrem com os horários 
diminuídos pela TURP, apesar de ter 
sido acordado que a frota voltaria 
100%. Afirmou que existem diversas 
reclamações, inclusive de uma pessoa 
que retornou a pé pela falta de ônibus. 
Logo, a TURP está deixando a desejar. 
Lembrou que a população do Taquaril 
está passando pela mesma situação, e 
por isso já pediu para que o processo 
seja levantado na 4ª Vara em relação a 
determinação de Dr. Jorge (o Juiz), 
obrigando a TURP a exercer serviço no 
Taquaril. Comentou que completou-se 
trinta e três anos da Constituição 
Federal, a qual trouxe diversos avanços, 
enfatizando o SUS e garante a 
igualdade entre todos. Destacou a atual 
notícia sobre o Ministro da Economia 
que possui informações que vêm sendo 
apuradas, relativamente estranhas. 
Enfatizou que muitos avanços e 
garantias presentes na Constituição 
não são colocados em prática. Citou a 
seguinte frase do Ministro Barroso do 
TSE: “Nem tudo foram flores, mas há 
muitas razões para celebrá-las”, 
concordando que devemos sim celebrar 
por nossas garantias. Agradeceu e 
despediu-se. 7) GILDA BEATRIZ, 
LÍDER DO PSD – Iniciou a sua fala 
cumprimentando a Presidência, os 
demais Vereadores, os presentes, a 
imprensa e os telespectadores. Relatou 
que visitou o Hospital Municipal Nelson 
de Sá Earp e se demonstrou feliz por 
ver muitas de suas solicitações serem 
encaminhadas, em relação à psiquiatria, 
principalmente, pois esse setor precisa 
funcionar. Enfatizou que serão oito 
leitos e um espaço muito bom, as obras 
estarão prontas em três meses e já é 
um grande passo. Citou que o tomógrafo 
que está na caixa há mais de um ano, 
terá sua sala inaugurada em quinze 
dias. Comentou que a cozinha também 
era insalubre, mas agora está 
funcionando em boas condições. 
Visualizou três cadeiras de rodas no 
local. Falou que foi anunciado no Les 
Partisans o Consórcio Limp Serra 
formado pela Força Ambiental e PDCA, 
está em 49 milhões de reais e foi 
renovado pelo executivo por mais doze 
meses. Demonstrou-se preocupada e 
lembrou que havia solicitado que sua 
assessoria fizesse uma busca sobre 
isso, ainda no governo de Bernardo 
Rossi. Em 2017, o contrato foi no valor 
de 16 milhões de reais (emergencial), 
em 2018, passou para 33.6 milhões, no 
início de 2019, o valor foi de 28 milhões 
e poucos meses depois, foi reajustado 
para 42.5 milhões, em 2020 custou 
42.9 milhões, ou seja, em quatro anos, 
são 27.6% de majoração. Protocolou 
um requerimento de informação, 
questionando se houve revisão do 
contrato e de como é feita a aferição do 
lixo recolhido para pagamento, já que 
são valores muito altos. Agradeceu e 
despediu-se. Registre-se que o 
Vereador Yuri Moura assumiu a 
Presidência.  8) JUNIOR CORUJA, DO 
PSD – Iniciou a sua fala 
cumprimentando a Presidência, os 
demais Vereadores, os presentes, a 
imprensa e os telespectadores. Falou 
que o transporte público da cidade está 
deixando a desejar e solicitou que os 
vereadores da Câmara somem forças 
para dar um basta nessa situação. 
Afirmou que sua equipe de gabinete 
está diariamente nas ruas 
acompanhando o transporte público e 
comentou que a situação irá piorar 
diante do retorno às aulas. Identificou 
a falha da operação da linha 700, que 
vem sofrendo pelos constantes atrasos 
por conta das obras da Águas do 
Imperador e da Santa Luzia, assim 
como o Vereador Maurinho Branco 
também relatou, mesmo tendo sido 
acordado que as obras seriam feitas na 
parte da noite. Disse para a TURP que 
as obras não justificam a falta de 
cumprimento no serviço relacionado à 
linha 700, já que esse problema vem 
de algum tempo. Relatou que 
moradores de regiões de Itaipava 
estão precisando utilizar os coletivos 
da linha 600, quando tem. Solicitou 
que a CPTrans e o Prefeito Interino 
Hingo Hammes promovam uma 
fiscalização coerente, todos os dias, já 
que essas linhas não operam. 
Agradeceu e despediu-se. Registre-se 
que o Vereador Júnior Coruja assumiu 
a Presidência. 9) YURI MOURA, LÍDER 
DO PSOL – Iniciou a sua fala 
cumprimentando a Presidência, os 
demais Vereadores, os presentes, a 
imprensa e os telespectadores. 
Mostrou uma foto do Secretário de 
Educação Zé Luiz visitando um centro 
de educação infantil; a sala estava 
equipada com notebook e as crianças 
cumprindo o distanciamento social 
como pede o plano de retorno. 
Destacou que visitaram duas unidades 
de educação, uma no Quissamã e outra 
na Santos Dumont. Relatou que tem 
feito também algumas visitas e 
caminhadas em setores administrativos 
da Secretaria, além de estar 
acompanhando o Secretário e estado 
em Diálogo com o Prefeito Interino 
Hingo Hammes. Citou o que tem 
acompanhado na primeira semana de 
gestão de Zé Luiz na Secretaria de 
Educação, foram recebidos dois novos 
caminhões frigoríficos para a merenda 
escolar; realizou-se visita à gerência de 
alimentação escolar, acompanhando o 
abastecimento necessário para o 
retorno; no próximo dia, terão uma 
reunião do Conselho da Alimentação 
Escolar, tendo mais um diálogo com a 
gerência; também teve a oportunidade 

de participar de agendas muito 
importantes que estão dando tom de 
como será a gestão de Zé Luiz. 
Lembrou que no dia 11 de outubro, o 
município entra na quarta  e última fase 
do plano de retorno, para que toda a 
rede retorne. Valorizou o esforço de 
todos os profissionais da educação, que 
contribuíram para o retorno das aulas, 
além de ter parabenizado o Prefeito 
Interino Hingo Hammes. Agradeceu e 
despediu-se. Terminada a fala dos 
Vereadores passou à ORDEM DO DIA: 
Colocado em discussão e votação única 
o GP Veto nº: 888/2021 (CMP 
7742/2021). O Veto foi reprovado com 
14 votos. Registre-se que o Vereador 
Dr. Mauro Peralta votou a favor do Veto. 
Colocado em discussão e votação única 
o GP Veto nº: 918/2021 (CMP 
7881/2021). O Veto foi reprovado com 
14 votos. Registre-se a ausência do 
Vereador Dudu. Colocado em discussão 
e votação única o GP Veto nº: 919/2021 
(CMP 7882/2021). O Veto foi reprovado 
com 15 votos. Colocado em discussão e 
votação única o Requerimento de 
Inclusão nº: 7357/2021 do Vereador 
Domingo Protetor. O Requerimento foi 
aprovado com 13 votos. Registre-se a 
ausência do Vereador Dudu e do 
Vereador Fred Procópio. Colocado em 
discussão e votação única a Indicação 
Legislativa nº: 8309/2021 do Vereador 
Domingos Protetor. A Indicação foi 
aprovada com 14 votos. Registre-se a 
ausência do Vereador Fred Procópio. 
Colocado em 1ª discussão e votação o 
Projeto de Lei nº: 4553/2021 do 
Vereador Maurinho Branco. O Projeto 
foi aprovado com 11 votos. Registre-se 
a ausência do Vereador Dudu, do 
Vereador Eduardo do Blog, do Vereador 
Fred Procópio e do Vereador Marcelo 
Lessa. Colocado em discussão e 
votação única a Indicação Legislativa 
nº: 0126/2021 da Vereadora Gilda 
Beatriz. A Indicação foi aprovada com 8 
votos. Registre-se a ausência do 
Vereador Dudu, do Vereador Eduardo 
do Blog, do Vereador Fred Procópio, do 
Vereador Junior Paixão, do Vereador 
Marcelo Lessa, do Vereador Octavio 
Sampaio e do Vereador Ronaldo 
Ramos. Colocado em discussão e 
votação única a Indicação Legislativa 
nº: 5457/2021 do Vereador Marcelo 
Chitão. A Indicação foi aprovada com 10 
votos. Registre-se a ausência do 
Vereador Fred Procópio, do Vereador 
Junior Paixão, do Vereador Marcelo 
Lessa, do Vereador Octavio Sampaio e 
do Vereador Ronaldo Ramos. Colocado 
em discussão e votação única as 
Indicações nº: 0844, 0845 e 0846/2021 
do Vereador Maurinho Branco; 3645, 
3675 e 3684/2021 do Vereador Júnior 
Coruja; 5732, 5881 e 5899/2021 do 
Vereador Marcelo Chitão; 5840, 5888 e 
5889/2021 do Vereador Eduardo do 
Blog; 5880, 7874 e 7875/2021 do 
Vereador Yuri Moura; 6682, 6722 e 
6723/2021 da Vereadora Gilda Beatriz; 
6338, 6841 e 6844/2021 do Vereador 
Junior Paixão; 7139, 7140 e 7141/2021 
do Vereador Fred Procópio; 7472, 7473 
e 7475/2021 do Vereador Gil Magno; 
7679, 7911 e 8069/2021 do Vereador 
Dudu. 7683, 7779 e 7788/2021 do 
Vereador Marcelo Lessa; 8077 e 
8078/2021 do Vereador Ronaldo 
Ramos; 8150, 8151 e 8152/2021 do 
Vereador Dr. Mauro Peralta; 8171/2021 
do Vereador Octavio Sampaio. As 
demais indicações foram aprovadas em 
bloco com 15 votos. Terminada a 
ORDEM DO DIA e NADA MAIS 
HAVENDO A TRATAR, a Presidência, 
às dezenove horas e dezessete 
minutos, declarou encerrada a sessão, 
convocando os Senhores Vereadores 
para a próxima sessão, que ocorrerá 
em seis de outubro de dois mil e vinte e 
um, às dezesseis horas. Escrevo, 
atesto e assino para fazer constar, 
Isabel Cristina Carneiro Ferreira da 
Silva, Assessora para Procedimentos 
Públicos. Registre-se e publique-se.

Isabel Cristina Carneiro Ferreira da 
Silva

ATA DA 26ª SESSÃO DO 2º 
PERÍODO LEGISLATIVO DE 2021

Aos seis dias do mês de outubro do 
ano de dois mil e vinte e um, centésimo 
septuagésimo oitavo ano de Fundação 
da cidade de Petrópolis, no Salão 
Plenário da Câmara Municipal de 
Petrópolis, verificado o quórum e 
havendo número legal, às dezesseis 
horas e trinta minutos, o Senhor 
Presidente, o Vereador Fred Procópio, 
declarou aberta a presente Sessão 
com os seguintes dizeres: Feliz a 
nação cujo Deus é o Senhor. Sob a 
proteção de Deus e em nome do povo 
de Petrópolis damos início aos nossos 
trabalhos. Em seguida, solicitou 
Secretário “Ad hoc” Vereador Dr. 
Mauro Peralta, que realizasse a leitura 
da ata anterior e do expediente.  
Realizada a leitura da ata anterior, 
esta restou aprovada. EXPEDIENTE: 
GP Veto nº: 1056/2021 (CMP 
8343/2021); GP Projeto de Lei nº: 
1057/2021 (CMP 8344/2021); GP 
Diversos nº: 1030/2021 (CMP 
8295/2021); Projeto de Lei nº: 
5955/2021 do Vereador Marcelo 
Chitão; Projeto de Lei nº: 7703/2021 
do Vereador Marcelo Lessa; Projeto 
de Lei nº: 8242/2021 do Vereador 
Marcelo Lessa e do Vereador Dr. 
Mauro Peralta; Projeto de Lei nº: 
8276/2021 do Vereador Eduardo do 
Blog; Projeto de Lei nº: 8310/2021 do 
Vereador Gil Magno; Projeto de Lei nº: 
8320/2021 do Vereador Maurinho 
Branco; Projeto de Lei nº: 8355/2021 
do Vereador Gil Magno; Emenda 
Modificativa nº: 8262/2021 do 
Vereador Gil Magno; Emenda 
Modificativa nº: 8346/2021 do 
Vereador Domingos Protetor e do 
Vereador Octavio Sampaio; Indicações 
Legislativas nº: 8255, 8256, 8257 e 
8258/2021do Vereador Gil Magno; 
Indicação Legislativa nº: 8322, 8323 e 
8324/2021 do Vereador Ronaldo 
Ramos; Requerimentos de 
Informações nº: 8349, 8350, 8351 e 
8354/2021 do Vereador Yuri Moura; 
Emenda à LOA nº: 8260/2021 do 
Vereador Gil Magno; Indicações nº: 
7671, 8325, 8326, 8328 e 8330 à 
8342. Terminada a leitura do 
Expediente o Vereador Marcelo Lessa 
solicitou a inversão de pauta e com a 
anuência dos demais Vereadores 
passou à ORDEM DO DIA: Colocado 
em 1ª discussão e votação o Projeto 
de Lei n°: 4643/2021 do Vereador 
Domingos Protetor. O Projeto foi 
aprovado com 12 votos. Registre-se a 
ausência da Vereadora Gilda Beatriz, 
do Vereador Octávio Sampaio e do 
Vereador Yuri Moura. Colocada em 
discussão e votação única a Indicação 
Legislativa n°: 6302/2021 do Vereador 
Gil Magno. A Indicação foi aprovada 
com 14 votos. Registre-se a ausência 
do Vereador Yuri Moura. Colocado em 
discussão e votação única o 
Requerimento de Inclusão n°: 
8393/2021 do Vereador Fred Procópio. 
O Requerimento foi aprovado com 14 
votos. Registre-se a ausência do 
Vereador Yuri Moura. Colocado em 1ª 
e 2ª discussão e votação o GP Veto n°: 
1000/2021 (CMP 8153/2021). O Veto 
foi derrubado com 13 votos. Registre-
se a ausência do Vereador Dudu e do 
Vereador Yuri Moura. Colocado em 
discussão e votação única o 
Requerimento de Inclusão n°: 
8391/2021 do Vereador Domingos 
Protetor. O Requerimento foi aprovado 
com 14 votos. Registre-se a ausência 
do Vereador Júnior Paixão. Colocado 

em 1° e 2° discussão e votação o GP 
Projeto de Lei n°: 865/2021 (CMP 
7643/2021). O Projeto foi aprovado 
com 15 votos. Registre-se que o 
Vereador Maurinho Branco solicitou 
que fosse consignado o seu PELA 
ORDEM: Pediu ao Secretário de 
Educação, José Luiz para que olhe 
com carinho para a Escola Municipal 
Celina Schechner e retome as obras 
que estão paralisadas na Escola. 
Registre-se que o Vereador Gil Magno 
solicitou que fosse consignado o seu 
PELA ORDEM: Parabenizou a Senhora 
Rose, do SEPE pela indicação ter sido 
aprovada. Disse que o Secretário de 
Educação terá muita luta e pediu para 
olhar com carinho pela Escola 
Municipal Celina Schechner, que foi 
abandonada no Governo passado. 
Colocado em discussão e votação 
única o Requerimento de Inclusão n°: 
8392/2021 do Vereador Marcelo Lessa. 
O Requerimento foi aprovado com 15 
votos. Colocada em discussão e 
votação única a Indicação n°: 
8390/2021 do Vereador Marcelo Lessa. 
A Indicação foi aprovada com 11 votos. 
Registre-se a ausência do Vereador Dr. 
Mauro Peralta, do Vereador Dudu, do 
Vereador Júnior Paixão e do Vereador 
Octávio Sampaio. Colocado em 
discussão e votação única as 
Indicações nº: 0847, 0848 e 0849/2021 
do Vereador Maurinho Branco; 3694, 
3700 e 3704/2021 do Vereador Júnior 
Coruja; 5723, 5724 e 5725/2021 do 
Vereador Marcelo Chitão; 6064/2021 
do Vereador Eduardo do Blog; 
6102/2021 do Vereador Eduardo do 
Blog e do Vereador Fred Procópio; 
6103/2021 do Vereador Eduardo do 
Blog e do Vereador Júnior Coruja; 
6752, 6761 e 6795/2021 da Vereadora 
Gilda Beatriz; 6857, 6887 e 6888/2021 
do Vereador Junior Paixão; 7143, 7144 
e 7145/2021 do Vereador Fred 
Procópio; 7474, 7476 e 7477/2021 do 
Vereador Gil Magno; 7790, 7797, 7852, 
7860 e 7879/2021 do Vereador Marcelo 
Lessa; 7876, 7877 e 7878/2021 do 
Vereador Yuri Moura; 8147, 8148 e 
8149/2021 do Vereador Dr. Mauro 
Peralta. As Indicações foram 
aprovadas em bloco com 15 votos. 
Colocado em discussão e votação 
única o Requerimento de Inclusão n°: 
8397/2021 do Vereador Fred Procópio. 
O Requerimento foi aprovado com 10 
votos. Registre-se a ausência do 
Vereador Dr. Mauro Peralta, do 
Vereador Eduardo do Blog, do 
Vereador Júnior Paixão, do Vereador 
Marcelo Chitão e do Vereador Octávio 
Sampaio. Colocado em  1° e 2° 
discussão e votação o GP Projeto de 
Lei n°: 946/2021 (CMP 7931/2021). 
Registre-se que o Vereador Júnior 
Coruja pediu vista de cinco dias ao 
Projeto. O pedido de vista foi aprovado 
com 15 votos. Terminada a ORDEM 
DO DIA, o Senhor Presidente passou a 
palavra aos Senhores Vereadores 
inscritos para fazer uso da tribuna, 
convidando assim o primeiro Vereador: 
1) MARCELO LESSA, LIDER DO 
SOLIDARIEDADE – Iniciou a sua fala 
cumprimentando a Presidência, os 
demais Vereadores, os presentes, a 
imprensa e os telespectadores. Disse 
que a Empresa Força Ambiental não 
tem compromisso com a cidade de 
Petrópolis e não visa a qualidade de 
vida do petropolitano, apenas visa 
dinheiro. Relatou que recebeu uma 
denúncia sobre ter visto vários 
caminhões no Bingen próximo ao 
transbordo da PDCA, por volta das 
dezessete horas e trinta minutos. 
Disse que checou e identificou que os 
caminhões da Força Ambiental chegam 
ali e não são pesados, e é de suma 
importância uma balança no local. 
Falou que após questionar o motivo de 
tantos caminhões estarem ali, foi 
respondido que o aterro sanitário de 
Três Rios funcionava até às 22 horas, 
porém agora fecha as 18 horas e por 
essa razão, todos os caminhões 
chegam juntos neste horário, mesmo 
sabendo que o pátio em Três Rios 
fecha às 18 horas. Falou que fez um 
convite ao senhor Jefferson Barreto, 
dono da PDCA, para lhe dar uma 
explicação. Comentou que também 
esteve na Força Ambiental, mas não se 
convenceu do que foi dito. Citou que 
fez um ofício para a CONCER, pois os 
mesmos caminhões que atuam em 
Petrópolis, atuam em Três Rios. 
Duvidou se é a PDCA ou a Força 
Ambiental que está mentindo. Lembrou 
da indicação aprovada na Câmara, que 
acabará com todas as narrativas da 
Empresa Força Ambiental, comprando 
caminhões e economizando o dinheiro 
pago à Empresa. Destacou que fará 
uma visita no Hospital Nelson de Sá 
Earp, para vistoriar o tomógrafo. 
Enfatizou que fez um ofício dia cinco 
de Agosto de dois mil e vinte e um às 
quinze horas e vinte minutos, em 
relação às quentinhas do Pronto 
Socorro do Alto da Serra, mas até hoje 
não chegou o relatório do horário da 
chegada das quentinhas. Também não 
chegou até o Vereador o relatório das 
solicitações que o Hospital Nelson de 
Sá Earp fez em relação ao tomógrafo, 
à Secretaria de Saúde. Agradeceu e 
despediu-se. 2) DOMINGOS 
PROTETOR, LÍDER DO PSC – Iniciou 
a sua fala cumprimentando os demais 
Vereadores, os presentes, a imprensa 
e os telespectadores. Concordou com 
Marcelo Lessa, em relação a fala sobre 
o péssimo serviço que a Empresa 
Força Ambiental oferece em Petrópolis. 
Relatou que andou vendo algumas 
lixeiras no Bingen, que estão todas 
remendadas, costuradas com arame e 
sem roda. Comentou também que o 
lixo que cai no chão quando a lixeira é 
virada no caminhão, fica por ali mesmo, 
sem ter alguém para recolher. Afirmou 
que a COMDEP sempre cobra a Força 
Ambiental, mas de nada adianta. 
Parabenizou a Polícia Militar de 
Petrópolis pelo trabalho feito no Alto 
Independência, mostrando sua força, 
combatendo o crime e instruindo a 
população. Destacou que teve uma 
indicação legislativa aprovada, para 
regulamentar o canil da Guarda Civil, 
pois os cães fazem um belo trabalho 
para combater a criminalidade. 
Parabenizou o Prefeito Interino Hingo 
Hammes pelo seu excelente trabalho e 
administração. Agradeceu e despediu-
se.  6) RONALDO RAMOS, LÍDER DO 
PSB – Iniciou a sua fala 
cumprimentando os demais 
Vereadores, os presentes, a imprensa 
e os telespectadores. Demonstrou 
felicidade, pois houve apresentação de 
quadrimestre da saúde e o Vereador 
falou especificamente sobre a 
descentralização do SAMU na Posse. 
Essa questão foi colocada ao 
Secretário de Saúde Dr Aloísio 
Barbosa e ao Diretor Geral do SAMU, 
Claudio Morgado, e foi solucionada. 
Fez a leitura da decisão que foi 
tomada. Agradeceu ao Prefeito Interino 
Hingo Hammes e aos demais citados. 
Terminada a fala dos Vereadores e 
NADA MAIS HAVENDO A TRATAR, a 
Presidência, às dezoito horas e 
cinquenta e oito minutos, declarou 
encerrada a sessão, convocando os 
Senhores Vereadores para a próxima 
sessão, que ocorrerá em sete de 
outubro de dois mil e vinte e um, às 
dezesseis horas. Escrevo, atesto e 
assino para fazer constar, Isabel 
Cristina Carneiro Ferreira da Silva, 
Assessora para Procedimentos 
Públicos. Registre-se e publique-se.

Isabel Cristina Carneiro Ferreira da 
Silva
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